

海軍病院の思い出その3

広島県賀茂郡黒瀬町

軍医さん

霞病であつた。周辺にある航空隊から必ず火傷を伴う飛行機事故、重症患者は霞病へ送られていたので、大抵の事故・外傷には驚かないようになつてきていた。日赤の看護婦さん、特に茨城A班の皆さんには非常にお世話をなつた。S婦長の指図もあつて、艦隊へ出てからのA班の慰問袋は士官室全員の義望的であつた。さらに思い出深いのは、分隊士としての新兵教育である。

先任教員をはじめ、各教員に恵まれ、一寸駆け足をしても仆れる国民兵・補充兵の新兵さんを、三ヶ月後には立派な衛生兵に教育するためには、私たちが「青島」で教育された以上のエネルギーが必要であつた。短期間に強い衛生兵を育てるため、桜川の土手の毎朝の駆け足も、先

20年4月、水上特攻として沖縄へ出撃の大和以下の第二艦隊と共に酒匂も出撃の予定であったが、前日急に残され、残念至極であった。山口県柱島の作業地で大和に乗艦されていた第二艦隊のT軍医長、I軍医長、S外科長がシンガポールより寄港された直後、戦後呉でお世話になつたK院長、いずれもお亡くなりになつた。

私は復員後、大竹検疫所（病院）にて最後のご奉公後、昭和22年結婚とともに、現在地に医院開設、約10年前より長男が後継者になっている。3年あまり前から、隣町の老健施設長として勤務中である。

安心タマゴはいかが？

です。環境に負荷をかけない生活にあこがれ「お金や物にこだわらず、自給自足で精神的に豊かな生活をしたい」と、会社を辞めた後は農家に住み込みながら土地を探し、栗林だつた土地を購入するのに三年、家を自分で建てるのに一年かかったとのこと。田、畑一反ずつで食べ物を自給し、飲み水は井戸水。ニワトリを300羽飼つて、タマゴを1個入り1パック500円で販売されるのが唯一の現金収入だそうです。このタマゴは平飼いの自然卵（有精卵、無農薬）で、餌は米糠、麻の実などの自然素材を使つていて、黄身は明るいレモン色。市販のタマゴは黄身の色が濃くて美味しそうに見えますが、これは養鶏業者が赤い餌を与えて色を濃くしているから

う辭までのレ有辭のと見10ノ古ニテをう辞豈に上

昭和19年3月、軍医学校卒業とともに、先任部員として同期10数名と霞病（霞ヶ浦海軍病院）へ着任した。早速二病舎勤務となり、S外科長のもと、手術室では手足をとつての指導を受けた。おかげで約半年後、艦隊勤務（軽巡酒匂）となつてからも非常に役立ち、その後の人生の自信にもなつた。手術を終わつてからの入浴、日々の勤務を通じ、また花屋に招かれてまでの御指導、

とに暴風雨の下での完遂は、私のみならず、全員の自信となり、最大の喜びでもあつた。やがて、K院長、T部長、S外科長、A副官をはじめ先輩の部員、事務の方々、日赤各班の看護婦さん達一同に見送られ、当時としては珍しくない別れの「帽振れ」によつてお別れして、やがて60年になろうとしている。思いもよらず永らえて、今もつてS、I部員などとの親交が続いている。

なんとそこには「自給自足」という記載が・・・。「農業」ではなく「自給自足」。なにか、ご本人がプライドをもつて「自給自足」と書かれたのが表紙の文字から伝わってきました。そこで「」されつて、本当に自給自足の生活をされているということなんですか?」と、個人的興味から健診そつちのけでお母さんにいろいろ質問してしまいました。

の特徴は、色が赤いのがその特徴です。

「です。田中さんのタ
ーべーJチャンネル」、二
本の意味で、田中さん

中さんを素敵だと思った奥様（千代子さん）とは四年前に結婚され、今は当院で生まれたお嬢さんが二人いらっしゃいます。これから時代に本当に必

様婚子。要
【TEL／FAX】
美味しいし、安全・安心です。
こんな田中さんの生き様を応援
したいと思われた方は、ぜひ安心
タマゴを注文してみてください。

＜インフォメーション＞

○電話予約の受付時間（診療予約センターより）

電話番号 029-826-6471 (直通)
受付時間 平日 12時30分~16時まで

○MRI検査予約について(放射線科より)

当院では、MR I 検査を土、日曜日の午後に実施することができます。ご希望の方は、主治医にご相談ください。

○禁煙外来のご案内 (呼吸器科より)

受付時間 水曜日：13：30～（完全予約制）
担当 呼吸器科医師 菊池 教大
費用 1クール通院5回 保険適応（要件有り）
3割負担で合計6,500円程度

※初診の場合（紹介状がない場合）は、別に3,150円掛かります。

なのだそうです。田中さんのタマゴは色は薄いけど、味は濃いのが特徴です。

NHK「首都圏チャンネル」、テレビ朝日「スーパーJチャンネル」などテレビ出演も七回され、若年就農者のリーダー格として、実は非常に有名な方なのだそうです。昔は地域の共同体の中でお互いが助け合い、お金を使わずに暮らす「結」(ゆい)という仕組みがありました。田中さんは現代版「結」をめざしています。鶏の餌に使う米糠をお米屋さんからいだたく代わりにタマゴを差し上げるとか、軽トラックの車検代の代わりに整備工場の社長さんにタマゴを配ったりとかして、お互いが助け合う関係づくりをされているとのこと。だから、毎月の生活費は数万円だけですんでしまうそうで、素儉約の生活をむねとし、人間関係を大切にして、環境負荷の少ない自然に優しい生き方をめざす田

さんもなんとかタマゴの販売額を増やしたいと頑張っておられます。そんなわけで、私も先タマゴを注文させていただきたいと頑張っておらました。たしかにスーパーのタマゴよりは高いですが、やはり

中さんを素敵だと思つた奥様(千代子さん)とは四年前に結婚され、今は当院で生まれたお

さんが二人いらっしゃいます。これから時代に本当に必要なのは、田中さんのような生

き方・考え方ではないでしょうか。それは決して目新しいものでなく、かつての日本人がごく当たり前としてきた伝統的な生

活です。おかしくなつてしまふのは、大量消費社会の贅沢

暮らしに慣れきつてしまつたのは、我々のほうなのだと思います。とはいえる現代社会で生きいくにはやはり最低限のお金が必要です。不景気でタマゴを買ってくれる得意さんが減ってしまったとのことで、田中さんもなんとかタマゴの販売額を増やしたいと頑張っておられます。そんなわけで、私も先

午後3時～第4会議室
7日『簡単なお料理』紹介します。管理栄養士

『運動療法について』理学療法士

14日『カンバーセーションマップで話そう、学ぼう、糖尿病』

28日『糖尿病とは・・・原因・症状・合併症など』糖尿病療養指導士

※21日は祝日の為
開催はありません。

※予約の必要はありません。

お気軽にお越しください。